

'Harrera' de Ermua ha acogido este año a 18 personas, 7 de forma permanente

El grupo de acogida a personas refugiadas hace balance sobre su primer año de trabajo

AINHOA LASUEN

ERMUA. El grupo 'Harrera' de acogida a las personas refugiadas, potenciado por asociaciones del Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional de Ermua, organiza para mañana una charla para informar sobre su primer año de actividad. El encuentro, abierto a toda la población, se llevará a cabo mañana en Lobiano, a partir de las 19.00 horas.

Allí se contará en profundidad a todas las personas presentes las actuaciones que se han llevado a cabo en esta acogida y se aportará documentación sobre cómo se ha mantenido económicamente las acciones realizadas.

Es una iniciativa que trata de ofrecer a estas personas alojamiento, acompañamiento en diferentes situaciones de necesidad de servicios sociales, servicios sanitarios, aprendizaje de castellano, conocimiento del entorno y de la cultura local y consecución de empadronamiento.

Este proyecto pretende « paliar la situación de vulnerabilidad en la que deja la Ley de extranjería a estas personas y acompañarles para que puedan lograr una empleabilidad y que formen parte de nuestro pueblo, conviviendo en condiciones de igualdad », explica la responsable de la iniciativa, Idoia Goikoetxea.

Para desarrollar esta iniciativa en Ermua se ha contado principalmente con aportaciones de particulares, pequeños ingresos de la venta de bolsas y camisetas y otras aportaciones recaudadas en actividades que se han desarrollado en las calles de Ermua para dar a conocer el proyecto. También se cuenta con la cesión



Imagen de una de las actividades que se han realizado para dar a conocer la iniciativa: A. L.

«En un año se ha conseguido que tengan un alto grado de autonomía y seguridad»

de un apartamento por parte de un particular y una vivienda en alquiler.

Durante este año la iniciativa ermuarra ha acogido a 18 personas. De éstas muchas han pasado por Ermua de forma provisional, gestionándose su estancia a través de la red de acogida de Bizkaia de Harrera. No obstante, 7 de estas personas se encuentran en la villa de manera con-

tinuada, con un plan de formación que les permita posteriormente introducirse en el mercado laboral.

Sin acceso a lo básico

Este grupo de ermuarras también potencia una campaña de empadronamientos. « Si no estás empadronado no tienes asistencia sanitaria, no accedes al Banco de Alimentos, ni incluso a Cáritas », explica la responsable de la actividad. « Por ello creemos que empadronar a estas personas es una llamada a la solidaridad ciudadana, ya que al menos de este modo consiguen unos mínimos derechos, imprescindibles para vivir. Debemos saber que hay un montón de personas que son refugiadas y que no se les reconocen sus derechos y no están atendidas. Es la ciudadanía

la que las recoge », añaden desde el grupo local.

Después de un año el grupo se plantea que « esta actividad de acogida es posible y se puede hacer y no hay que tener miedo a meterse en estas iniciativas ». De hecho, desde 'Harrera' de Ermua explican que « al comienzo teníamos que estar más encima de estas personas y ahora ves que la gente sale de su situación, que están estudiando y consiguiendo relaciones con el entorno. En un año se ha conseguido que tengan un grado de autonomía y de seguridad y confianza en sí mismos. ¡ Es fantástico ! », argumentan.

Además de la charla de mañana, este grupo organizará diversas actividades informativas el sábado en la plaza.

'Mientras dure la guerra' y 'Le Mans 66' en el Ermua Antzokia

A. L.

ERMUA. El Ermua Antzokia proyectará mañana, a las 20.30 horas en versión original subtitulada, la cinta francesa 'Los miserables'. El director Ladj Ly presenta esta obra, inspirada en los disturbios de 2005. La cinta explora el mismo lugar que el escritor Victor Hugo usó como decorado para una parte de 'Los miserables' en 1862.

El cine comercial de la semana arrancará el sábado a las 19.30 horas con la primera proyección de 'Mientras dure la guerra', la última obra de Alejandro Amenábar. Karra Elejalde, Eduard Fernández, Patricia López e Inma Cuevas protagonizan esta cinta ambientada en el verano de 1936 en España. Se ofrecerá también el domingo a las 22.15 y el lunes a las 20.30 horas.

La segunda cinta comercial de la semana será 'Le Mans'66', un drama de acción y mucha velocidad. La cinta se emitirá el sábado a las 22.00 y el domingo a las 19.30 horas.

En cuanto al cine infantil del domingo, a las 17.00 horas comenzará la proyección de 'Animales en apuros', una divertida comedia de animación.

EN BREVE

Ultimo día de recogida del concurso de centros de mesa
Hoy es el último día de recogida de centros de mesa navideños del concurso organizado por la Junta Local de la Asociación contra el Cáncer. Los trabajos se recogerán hoy de 10.30 a 13 horas en la plaza del mercado de Ermua.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zehar Kale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).



hemendik eta handik

Coordinación Hemendik: Janire Jobajuria

Si desea ver sus fotos, quejas, sugerencias... en esta sección, envíe la colaboración junto a sus datos personales (nombre, domicilio, DNI y teléfono) a Capuchinos de Basurto 6, 5º C 48013-Bilbao o al correo electrónico hemendik@deia.eus. Sus datos únicamente serán utilizados para este fin. Para felicitar un cumpleaños, será necesario enviar 24 horas antes una foto del homenajeado junto a su nombre, los años que cumple y quién le felicita a secretadccion@deia.eus

Ugao recoge juguetes y alimentos para repartir entre familias desfavorecidas

UGAO – Un año más, el Ayuntamiento de Ugao-Miraballes lanza en estas fechas navideñas tan especiales una campaña de recogida tanto de juguetes usados en buen estado como de

productos alimenticios no perecederos (leche, aceite, azúcar y desayuno infantil) que serán después distribuidos entre las familias más desfavorecidas de la villa. Los artículos se

pueden depositar en las dependencias de la Casa Consistorial del 16 al 27 de diciembre, entre las 8.30 y las 14.30 horas y todo se entregará después a Cáritas para su reparto. – S. Martín

DE TODO UN POCO



‘Un año de acogida’ en Ermua

MAÑANA – Ermua celebra el Día de las Personas Migrantes mañana con el encuentro *Ermua Harrera: un año de acogida* en Lobiano a las 19.00. El sábado, continuarán con *Hasta la cocina*, en Cardenal Orbe, a la misma hora. También realizarán un recuerdo a las víctimas de la política migratoria europea.

VENTANA A LA CALLE



Dickens ‘visita’ el centro de día de Leioa

El centro de día de personas mayores IMQ Iгурco de Leioa celebró ayer su Fiesta de las Familias con una dramatizada de la novela *Cuento de Navidad* de Charles Dickens. Pudieron hacerlo gracias a la Fundación para la Integración y el Desarrollo Interpersonal a través de las Artes. Los participantes leyeron un resumen de la obra ambientando musicalmente el relato.



De coplas por Gernika

Dos madrugadas llevan los valientes gernikarras cantando coplas por la villa. Bueno, en realidad, cuando ustedes vean esta foto ya llevarán tres noches saliendo a horas intempestivas de sus casas para cumplir con la tradición de los Marijeses. Son el coro de hombres y mujeres voluntarias que, con su novenaria nocturna, encienden las gargantas para convertir en música las horas previas al amanecer.

Gazteleku

Todo sobre **DEPORTE ESCOLAR**
cada jueves con Deia



Noticias de Bizkaia
Deia

DEBA



Cuatro de los cinco artesanos locales que exponen sus trabajos en la tienda 'Pop up'. :: FOTOS ANDER SALEGI

Espacio 'Pop up' para artesanos locales

Once creadores de Deba y localidades vecinas muestran sus trabajos en esta tienda efímera hasta el 7 de enero

:: ANDER SALEGI

DEBA. Desde principios de mes y hasta el 7 de enero en un rincón de la plaza nueva se ha abierto un pequeño espacio 'Pop up' (tienda temporal) donde Nere Oria se encarga de gestionar sus productos artesanales junto al resto de artesanos. La idea de un espacio 'Pop up' nace de la necesidad con la que se encuentran varios artesanos locales ante la imposibilidad de tener un espacio durante todo el año y gracias a estas acciones temporales pueden dar a conocer sus creaciones. En palabras de Oria, la idea es «darle la oportunidad a esos pequeños artesanos como yo de exponer sus creaciones e impulsar la recuperación del pequeño comercio en Deba». Oria añade que se «quiere dar una vuelta a la artesanía tradicional diseñando productos actuales y que estas navidades los debarras tengan la oportunidad de hacer regalos hechos a mano, sostenibles y de Km. 0».

Este espacio acoge a once artesanos, cinco de ellos de Deba. Entre ellos está Nieves Maidagan, eibarresa residente en Deba, quien lleva más de una década con el oficio y en este espacio presenta el proyecto 'Artesanía sostenible', donde a través de materiales reciclados crea artículos decorativos, accesorios y complementos. Desde hace un par de años está trabajando el cuero (bol-



Los trabajos de Kuma Lanak, Aleix and Quim y Katxalote.

sores, carteras, fundas de gafas etc.). Más trabajos suyos se exponen en la feria Eibart que mañana abrirá sus puertas en la ciudad armera.

Maite Alkorta y Julene Sotelo llevan año y medio con 'Katamar' trabajando punto y ganchillo. En este local exponen bolsos de ganchillo, gorros, toquillas y ropa de recién nacidos hechos a punto. Su tienda se encuentra en la calle Ostolaza, donde venden lanas, dan cursillos y se pueden ver más trabajos de esta marca.

Ibai Sánchez y Lucía Suárez llevan desde verano con la marca 'Katxalote'. Su trabajo se basa en realizar ilustraciones de estética 'old school' combinándolo con el euskera. En este local exponen camisetas y bolsos serigrafiados. Según Ibai, «son diseños que trae el mar Cantábrico». La intención de estos dos artesanos es hacer de sus trabajos una marca autóctona «con mucha personalidad».



Maria Treku muestra su marca 'Kuma Lanak' en la que trabaja desde hace cuatro años. Esta artesana crea complementos de tela para usarlos en el día a día y sus productos son exclusivos ya que la producción es muy reducida. En este local muestra bolsos, carteras, cintas y turbantes. Sus trabajos se inspiran en las necesidades de su vida cotidiana.

Algodón, lino y tela de velero

Nere Oria y Arantza Iriondo son las responsables de 'Aleix & Quim', un taller de estampación mediante bloques de madera que ofrece productos trabajados a mano, de manera artesanal. En sus inicios comenzaron a trabajar con la ropa de cama (edredones, mantas, cojines), tras demanda del público han comenzado a diseñar camisetas y sudaderas. Trabajan con algodón y lino. De la estampación y de los tintes se encargan ellas y de la costura Itziar Uranga.



Las demás marcas que participan en esta 'Pop up' son; 'Soia' de la diseñadora Gouiuri Unanue que muestra accesorios para la mujer del siglo XXI. 'Verso ciudad', de Estella, es encuadernación artesanal por parte de Jone Osés y su aita. 'Leo&Lilo' ropa de niños consciente y ética de Zarautz por parte de Erika Susperregui.

'MRLaspiur' joyería artesanal diseñada por la eibarresa María Romero en la que utiliza la impresora 3D para crear sus trabajos. 'Gigil minimal design', joyería minimalista detrás de la marca esta la eibarresa Laura Albistegui. 'Deriva sailmakers', marca de una pareja donostiarra que hace mochilas con tela de veleros reciclada y accesorios imprimidos en 3D. La 'Pop up' abre sus puertas los jueves de 18.00 a 20.30 horas, los viernes y sábados por la mañana de 11.00 a 14.00 y por la tarde de 18.00 a 20.30 horas. Los domingos y festivos de 11.00 a 14.00 horas.

ERMUA



Cartel de los actos.

Actividades con motivo del Día de las Personas Migrantes desde mañana

:: K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. Hoy, 18 de diciembre, se celebra el Día Internacional de las Personas Migrantes, según la proclamación realizada por la Organización de Naciones Unidas en 2000 en la Asamblea General, ante el aumento de los flujos migratorios en el mundo.

Con ese motivo, en Ermua las asociaciones reunidas en el Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional desarrollarán varias actividades. Para el jueves han programado un encuentro en el que se valorará la iniciativa de acogida en nuestra localidad, bajo el título 'Ermua Harrera: un año de acogida'. Será en Lobiano Kulturgunea, a partir de las 19:00 horas.

'Hasta la cocina'

El sábado, por su parte, celebrarán la jornada 'Hasta la cocina', con un acción informativa sobre el proyecto de acogida a personas migrantes de Ermua, videos, campañas de sensibilización, etcétera. Será en la plaza Cardenal Orbe, desde las 19:00 horas. También realizarán un acto de recuerdo a las víctimas de la política migratoria europea.

